
济南市园林局局长韩晓光在接受本报记者采访时表示———

泉水节提上议事日程
本报记者 王光营

在趵突泉复涌7周年之

际，济南市城市园林绿化局

局长韩晓光接受本报记者采

访时表示，今后济南市在泉

水的保护和利用上将大动作

频频。

每年人工降水30多次

记者：怎样才能保证趵

突泉的持续喷涌?

韩晓光：趵突泉恢复喷

涌的条件是地下水位达到

27 . 01米。名泉保护是一项

系统工程，需要各个层面、

各个部门的共同参与，济南

市先后投资20多亿元，建成

了鹊山水库和玉清湖水库，

大大减少了地下水的开采

量。增雨保泉，市里在南部

山区建立了人工降水基地，

年均实施人工增雨作业30余

次。

泉水浴场将免费开放

记者：在先观后用方面，

还有哪些打算?

韩晓光：今后，济南市将

加大泉水的综合利用力度，

今年的环城公园环境提升及

东护城河通航工程是泉城特

色标志区建设的重要组成部

分，泉水浴场建设作为环城

公园环境提升的重要内容之

一，是提升泉城风貌特色、

建设泉水文化的重要内容，

也是广大热爱泉城、喜爱泉

水的市民的殷切期盼。

按照工程规划，将在

保 留 青 年 游 泳 池 的 基 础

上，向北扩大面积，改建

成为一处供广大市民休闲戏

水的露天泉水浴场，免费向

市民开放。

已在研究举办泉水节

记者：现在很多市民都

呼吁尽快举办泉水文化节，

园林部门有无这方面的打

算?

韩晓光：济南泉水数量

之多、形态之美、历史文化底

蕴之深厚，国内独有，世界罕

见。泉水已成为济南最大的

城市特色和最靓丽的品牌，

是济南城市发展的独特资源

和战略资源。举办泉水文化

节已经提上议事日程。

市民有望

家里喝泉水

韩晓光表示，近期，经

相关部门调查研究，让市民

饮用优质地下水确实具有

可行性。我们建议根据济

南市地下管网的配备情

况，制定相应方案，分阶

段、分区域逐步实施。相

关部门在新区开发建设中

要规划分质供水管线，为

分质供水做好前期准备，以

尽早实现“既保持泉水持续

喷涌，又让市民饮用优质泉

水”的惠民目标。
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在王府

池子，市民们

用跳水的方式
庆祝泉水复涌

七周年。

本报记者
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